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Хотя, кто ищет, тот всегда 
находит. И наши спортсмены 
смогли-таки показать свои силы 
на альтернативной паралимпиа-
де в Подмосковье. Ну а у нас, ни-
жегородцев, появился ещё один 
повод порадоваться за земля-
ков, для которых те два подмо-
сковных дня оказались урожай-
ными на награды. Наша копилка 
наполнилась четырьмя золоты-
ми медалями, одной серебря-
ной и тремя бронзовыми. Золо-
тым призёров в плавании стал 
и наш собеседник – Дмитрий 
Кокарев, продемонстрировав 
лучший результат по плаванию 
в классе S2. Свою дистанцию он 
проплыл быстрее официального 
мирового рекорда.

Вот об этих спортивных до-
стижениях, а ещё и складываю-
щейся ситуации вокруг спорта 
для лиц с физическими ограниче-
ниями и поспешили мы побеседо-
вать с нашим умелым пловцом.

– Дмитрий, расскажи, с ка-
ким настроением ты ждал по-
ездку в Рио? Какие возлагал 
надежды на паралимпиаду?

– Ну, конечно же, я гото-
вился и с большим нетерпени-
ем ждал сказочную поездку в 
Рио-де-Жанейро. Для нас этот 
мировой спортивный праздник 
такого масштаба проходит раз в 
четыре года. Это своеобразный 
рубеж в жизни. К нему долго го-
товился и до последнего верил 
в лучшее. Но, к сожалению, не 
сложилось....

– И вот случился тот ин-
цидент с допингом. Нашим 
спортсменам не дают права 
выступить в Рио. Признаться, 
многих просто шокировал та-
кой поворот дела…

– Да, действительно, был 
шок. Никто из нас и поверить 
не мог в отстранение. Мы были 
уверены в своей правоте. Ведь 
пресловутый допинг никогда не 
употребляли. Тем страшнее для 
нас было последующее реше-
ние международного арбитраж-
ного спортивного суда CAS, в 
который мы подали жалобу на 
вердикт МПК, в порыве добить-
ся справедливости. Хотя, ре-
шение швейцарского суда было 
аналогичным.

– Знаю, что ты был в чис-
ле тех, кто ездил в GAS, что-
бы подать апелляцию. Как всё 
происходило? Ведь такое не-
стандартное дело рассматри-
валось. Какие при этом были 
эмоции у людей?

– По ходу самого судебного 
заседания всё было спокойно и 
официально сдержанно. Осо-
бых каких-то эмоций не было. 
Да, кстати, и после его окон-
чания мы положительно были 

Прошедшие олимпийские и паралимпийские игры в Рио-де-Жанейро 
войдут в историю скорее не отличными спортивными достижениями, 
а невероятно раздутым скандалом вокруг применения спортсменами 
допинга. А больше всего подобных обвинений было в адрес росси-
ян. Презумпцией невиновности международные спортивные чиновни-
ки руководствоваться не стали. Их, видимо, больше волновала гео-
политика. И даже те, кто всегда вызывал лишь чувства восхищения 
и гордости – сильные духом и волей спортсмены-паралимпийцы из 
России, оказались заподозрены со стороны ВАДА в грязной игре.
Да, была здесь явно нечистая игра. И вот, спустя время раскрывается, 
что те самые поборники «чистого» спорта, обвиняя и принижая достоин-
ство российских спортсменов, служили надёжной ширмой, прикрываю-
щей поражающие воображение допинговые махинации «тяжело больных» 
спортсменов из США и других стран. Выходит, правильно сказано было в 
видео-обращении к паралимпийцам солистов группы ДНК (друзья на колё-
сах): «Если вас не пустили, значит, вас испугались!». Испугались честной, 
открытой игры.

То озеро стало
счастливым

настроены. Верили, что нас до-
пустят и всё будет хорошо. Тем 
более, что и адвокаты внушали 
уверенность в победе. Да и су-
дьи, как нам показалось, готовы 
были пойти навстречу. Всё вре-
мя одобрительно кивали, и даже 
чуть ли не прослезились, когда 
мы отвечали на вопросы в ходе 
слушаний.

Но, к сожалению, вердикт 
был не в нашу пользу. Оконча-
тельное решение дошло до нас 
уже по пути из Бразилии, во вре-
мя нашей  пересадки в испан-
ском Мадриде. Там была доза-
правка самолёта, все включили 
телефоны и узнали,  что наша 
апелляция отклонена.

Вот такое двуличие судей! 
Вроде бы, и в глаза им мы смо-
трели, и в тот момент уверен-
ность была, что всё-таки люди 
понимают и сочувствуют нам. А 
значит, и вердикт будет в нашу 
пользу. И вдруг – отказ! Конечно 
же, очень расстроились. Были 
поражены. Как можно так посту-
пить с нами, паралимпийцами!? 
Настроение было подавленным. 
Пытались всё это осознать и 
понять для себя, что же будет 
дальше. Как с таким жить?

– Но вернёмся к нашей, 
скажем так, «альтернативной» 
олимпиаде в Подмосковье. 
Расскажи поподробнее. Каков 
бассейн? Счастливым он для 
тебя стал? И, наверное, были 
там знакомые тебе лица? С 
кем удалось познакомиться 
поближе? 

– Соревнования в Подмо-
сковье, названые  «альтернатив-
ной паралимпиадой», прошли на 
очень высоком уровне. Чего сто-
ит хотя бы тот факт, что только 
в нашем плавательном бассейне 
было установлено более десяти 
рекордов мира. Ну а если брать 
все виды спорта, рекордов пла-
нетарного масштаба было по-
ставлено более двадцати.

Всё происходило в тече-
ние двух дней – 8 и 9 сентября. 
Участвовали там все те спорт-
смены, кто должен был ехать 
на паралимпийские игры. Были 
представлены все виды спорта, 
а это и фехтование, и дзюдо и 
прочие состязания.

В тех дисциплинах, где со-
перники состязались не на вре-
мя, а скажем, боролись с сопер-
ником, к примеру, в дзюдо, были 
организованны мастер-классы. 
Не будешь же ты боксировать 
соперника, который находится 
на другом конце света. Ну а мы 
соревновались на время. 

В соревнованиях участво-
вали только те ребята, которые 
должны были поехать на Пара-
лимпиаду. Некоторым прихо-

дилось преодолевать исключи-
тельно собственные рекорды, 
установленные ранее. А это, по-
верьте, очень тяжело. Все выкла-
дывались по полной, зная, что 
результаты потом будут сравни-
ваться с достижениями, показан-
ными спортсменами из других 
стран непосредственно в Рио.

И хорошо, что атмосфера 
самого мероприятия позволяла 
в перерывах расслабиться, те-
левизор глянуть, и даже интер-
нетом побаловаться. Пообщать-
ся много с кем удалось. Вообще, 
здорово было.

Всего на этих соревновани-
ях, как было сказано, было уста-
новлено более 20 рекордов. В 
одном только нашем бассейне 
почти 10 мировых достижений 
зафиксировано. Конечно, пока-
зали мы там свою силушку. А это 
же ещё раз доказывает, что нас 
не пустили именно потому, что 
боялись! Боялись иметь дело с 
нашей сборной, которая силь-
нейшая в мире! 

Но, к сожалению, установ-
ленные нами рекорды не войдут 
в олимпийский рейтинг. Ведь это 
были сугубо российские, скажем 
так, «незаконные игры», не вошед-
шие в программу международного 
паралимпийского комитета. Поэто-
му наши результаты признаны бу-
дут только в нашей стране. 

– Обидно?
– Конечно, есть такое чув-

ство. Но мы то знаем, что правда 
на нашей стороне! Никаких до-
пингов мы не принимаем. К со-
жалению, политика вмешалась 
в спорт. И хорошо, что прошли 
альтернативные соревнования. 
На них ребята смогли показать 
свой класс!

– Да, наши спортсмены, 
как и прежде, показали высо-
кие результаты. Но вот читате-
лям нашей газеты, наверное, 
небезынтересны результаты 
своего земляка. Поделись 
своими достижениями. 

– Для меня бассейн базы 
«Озеро Круглое» стал по-
настоящему счастливым. Уда-
лось поставить новый мировой 
рекорд на дистанции 200 метров 

вольным стилем. Эту дистанцию 
проплыл за 4.06.00 минуты, что 
на шесть секунд лучше преж-
него рекорда, установленного 
мною же в этом году на Чемпио-
нате Европы в Португалии.

Копилка наград пополни-
лась тремя золотыми трофея-
ми в дисциплинах 200 метров 
вольный стиль, 100 – спина и 
50 вольный, класс S2, в котором 
состязаются пловцы с доволь-
но серьёзными поражениями 
опорно-двигательного аппарата, 
чаще всего ДЦП.

По окончанию соревнований 
к нам приехал заместитель мини-
стра спорта РФ Марина Владими-
ровна Томилова и прошла цере-
мония награждения. Из почётных 
гостей присутствовали президент 
Паралимпийского комитета Рос-
си Владимир Петрович Лукин и 
первый вице-президент Павел 
Алексеевич Рожков.

Этот день можно назвать по-
настоящему счастливым. Чест-
но, даже мурашки по коже про-
бежали, когда награждали. Хоть 
и не мировой уровень, но очень 
достойный. 

– Да, понимаю, престижно. 
Ведь такую высокую планку 
взял. Наверняка вам приба-
вил настроения и поступок 
белоруса Андрея Фомочкина, 
который осмелился поднять 
Российский флаг в Рио?

– Конечно же! В душе была 
и гордость, и радость, что бело-
русы сдержали слово, несмотря 
ни на что, и пронесли наш флаг 
на открытии Олимпиады. Хочет-
ся сказать им огромное спасибо! 
Уважаю за такой поступок!

Сейчас в сети идёт сбор под-
писей, чтобы наградить Андрея 
орденом Дружбы. Безусловно, 
поддерживаю эту петицию. Это 
ещё раз доказывает, что мы – 
братский народ. 

– Дмитрий, спасибо тебе 
за беседу. И удачи во всём! И 
ещё раз поздравляем с одер-
жанными победами и новым 
мировым рекордом. 

Очень необычных спортсменов 
принимал в тот день ФОК «За-
речье», что в Ленинском райо-
не. Шутки, подмигивания и 
дружеские пожелания удачи в 
состязаниях звучали повсюду. 
Шла оживлённая подготовка к 
первым областным соревно-
ваниям по такому необычному 
для Нижнего  виду спорта.

Но вот, постепенно лёгкий шу-
мок на трибунах стих. Все коман-
ды заняли свои исходные пози-
ции, ещё мгновение, и по паркету 
понеслись весёлые, догоняющие 
и обгоняющие друг друга мячи-
ки. Цель игры проста. Соревную-
щиеся бросают маленькие мячи, 
стараясь, чтобы этот снаряд как 
можно ближе подкатился к мячи-
ку соперника, либо выбил его за 
пределы площадки. 

И вот уже кажется, что спор-
тсмены не замечают никого вокруг. 
Всё их внимание сосредоточено на 
причудливых комбинациях мячей-
малюток, которые стучат по парке-
ту. А как «горели» в эти минуты у 
спортсменов глаза!. И лишь время 
от времени невольно вырывались 
у соревнующихся междометия: 
«Эээх!», «Ну-ну, давай!», «А ещё 
капельку!»…

И вдруг – такая новость. Ду-
мал ли кто из спортсменов, что 
именно на эти соревнования прие-
дет к ним почётный гость, да аж из 
Москвы. Взрывом аплодисментов 
встречали все тренера националь-
ной сборной страны по бочче Евге-
ния Юрьевича Новикова. Он пере-
дал приветствия и ценный подарок 
– комплект мячей для игры от пре-
зидента федерации по этому виду 
спорта – Зинаиды Валерьевны 
Емлиной. Вот ведь как бывает. Со-
ревнования в этом виде спорта на 
нижегородчине – впервые. А сто-
лица уже в курсе, да ещё  поздра-
вительные приветствия шлёт...

А тем временем, на паркете 
продолжаются баталии на звание 
сильнейшего. Вот и Светлана По-
тылицына бросила свой мяч. Све-
тятся глаза у Светы, настроение 
зашкаливает. Долго мечтала она 
о  таких состязаниях. Писала даже 
в нашу газету о желании создать 
в Нижнем команду.  И в том, что 
сейчас парни и девушки отчаянно 
соревнуются меж собой, есть и её 
немалая заслуга.

Но вот, приходит момент, и за 
столиками жюри явное оживление. 
Время подвести итоги. И, конечно 
же, среди победителей звучит имя 
Светланы Потылицыной. Она за-
нимает почётное первое место в 
классе «ВС 2». Следом за ней по 
результатам нижегородец Николай 
Волгин, ну а «бронза» достаётся 
гостю из древнего Городца – Алек-
сею Пехотину.

В следующем классе «ВС 3» 
аплодисменты  и поздравления 
получает опять же нижегородец, 
Иван Коновалов, а вот второй 
стала гостья из Дзержинска, пред-
ставительница общества «Пара-
План», Ирина Быкова.

Благодарят зрителей за до-
бродушный приём и двое ниже-
городцев – Александр Хорьков и 
Алексей Козин, а также спортсмен 
из Заволжья – Юлия Лебедева. 
Она удостоились, соответственно, 
первого, второго и третьего места 
в классе «ВС 4».

В общекомандном зачёте 
лидировала команда из Городца 
(Юлия Лебедева, Денис Трифонов 
и Сергей Кузнецов). К слову ска-
зать, из всех подразделений об-
ластного ВОИ участвовала лишь 
городецкая организация. А жаль! 
Второе место у нижегородцев 
Елены Лобачёвой, Александра 
Хорькова и Антон Бутрюмов. Пред-
ставители Дзержинска, Юрий За-
харов, Алексей Морозов и Сергей 
Кузнецов – удостаиваются бронзы.

Безусловно, удовлетворение 
от яркого, зрелищного спортивного 
праздника получил буквально каж-
дый спортсмен. Хочется от души по-
благодарить устроителей фестива-
ля. Воплотить всё это в жизнь помог 
совместный проект общественной 
организации «Инватур» и компании 
«МегаФон». В превосходном, очень 
бодром настроении покидали участ-
ники соревнований блистающий 
своей новизной ФОК «Заречье». И 
до новых встреч на «бочче»!

Ты готов 
сразиться 
в бочче?

Полосу подготовил Александр КУЧЕРЯВЫЙ 


